

# Lo que pasó



Dijo que el campo sin rentabilidad no tiene sentido. Agregó que el sector crecería entre 2% y 3% este año, pero toca mejorar el ingreso de los productores.

Andrés Valencia, ministro de Agricultura.



En su primera intervención pública tras ser despedido, dijo que Corea del Norte no ha tomado la decisión estratégica de abandonar las armas nucleares.

John Bolton, exasesor de seguridad nacional de EE. UU.



La Corte Suprema de Justicia le permitió al exfiscal impugnar el fallo que ese alto tribunal impuso en su contra en marzo del año pasado.

Luis Gustavo Moreno, exfiscal anticorrupción.



La exsenadora, a quien recientemente la Corte Suprema le impuso 15 años de prisión, se fugó después de asistir a una cita médica en Bogotá.

Aída Merlano, excongresista.



**Francisco Miranda Hamburger**  
framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

## RETROSPECTIVA

# La montaña rusa del dólar

El precio del dólar fue el protagonista económico de la semana que termina. Literalmente la divisa se trepó a niveles históricamente altos por dos días consecutivos para luego acumular una caída de 68 pesos entre el jueves y el viernes pasado.

El tipo de cambio en Colombia se negoció por primera vez por encima de los 3.500 pesos y alcanzó su máximo nivel registrado de 3.497 pesos por cada dólar.

A pesar de lo anterior, esta semana finalizó a la baja, así como sucedió con otras monedas de varias economías emergentes.

La disparada de la divisa estadounidense respondió, entre otros factores, a la incertidumbre generada por las tensiones comerciales entre

Estados Unidos y China, que ya están impactando negativamente las perspectivas de crecimiento de la economía global.

A lo anterior se añadieron tanto la posibilidad de que el presidente Donald Trump abriera otro frente de la guerra comercial con la Unión Europea, como una caída en los precios del petróleo.

La noticia de que la producción manufacturera en Estados Unidos cayó a su nivel más bajo desde la crisis financiera de 2008 también envió señales de preocupación a los mercados sobre la economía norteamericana.

Sin embargo, el gobierno y las autoridades económicas reaccionaron con calma a las alarmas del dólar ro-

zando los 3.500 pesos. Mientras el ministro de Hacienda Alberto Carrasquilla manifestó que la economía colombiana estaba lista para este escenario, el Banco de la República anunció que no contemplaba ninguna intervención.

Al final de la semana la divisa cerró con tendencia a la baja confirmando la alta volatilidad: una verdadera montaña rusa. Si la guerra comercial entre las potencias continúa a pesar del encuentro de la próxima semana entre Washington y Beijing, y los precios del crudo siguen cayendo, es factible que volvamos a experimentar las alzas.

Roto el techo simbólico de los 3.500 pesos, la pregunta que queda es hasta dónde podrá llegar.

## DESTACADOS

### Inició puja por repartir \$43 billones del PGN

Comenzó en el Congreso la puja por la repartición del presupuesto de inversión, que para 2020 ascendería a \$47,5 billones. Bogotá, Antioquia, Valle y Bolívar recibirían los mayores recursos, según un primer ejercicio del DNP.

### Se ajustaría la forma de asignar subsidios

La Dirección Nacional de Planeación estudia cambiar el esquema de puntajes con el que actualmente opera el Sisbén, para darle paso a categorías o rangos. Esto evitaría errores al momento de diseñar programas y escoger dónde ubicar a la gente.

### Siguen cayendo las exportaciones del país

Las ventas externas de Colombia cayeron 11,6% en agosto, arrastradas por las menores ventas de petróleo y carbón, los principales generadores de divisas para el país, informó el Dane. El valor de las exportaciones en el octavo mes fue de US\$3.256,5 millones.

### Bolsas globales quieren cerrar 2019 tranquilas

Si no hay cambios en la guerra comercial entre EE. UU. y China, el Brexit o las tensiones en Medio Oriente, la turbulencia seguirá. Sin embargo, el optimismo de que EE. UU. y China lleguen a un acuerdo reduciría la volatilidad en el fin de año.

### Ecopetrol va por más 'offshore' en Brasil

La petrolera colombiana busca ampliar su tarea en el Pre-Sal en donde el gobierno del vecino país substará cuatro zonas ultra profundas el 6 de noviembre. En conjunto las áreas ofertadas pueden llegar a producir 1,2 millones de barriles diarios de petróleo (bpd).



## ASÍ LO DIJO



**“No voy a asistir a cada una de las audiencias alrededor del mundo. Hay personas que quieren que lo haga. Cuando la situación de Cambridge Analytica pasó en 2018, asistí a audiencias en EE. UU. y en la UE. Pero no iré a las de cada país”.**

Mark Zuckerberg, CEO de Facebook.

# 28,6%

**ES LA TASA** de usura (e.a.) para los préstamos de consumo y ordinarios durante octubre, 33 puntos básicos menos que lo registrado en septiembre. La Superintendencia Financiera certificó que el Interés Bancario Corriente es de 19,10 por ciento.